

## Les itinéraires de la mémoire du Cercil



## Sur les traces de l'ancien camp d'internement de Pithiviers

Porte-plume réalisée par Isaac Schoenberg Camp de Pithiviers

## La création culturelle dans les camps du Loiret

Dès leur arrivée dans les camps de Beaune-la-Rolande et de Pithiviers dans le Loiret, le 14 mai 1941 et jusqu'à leur déportation pour Auschwitz en 1942, plus de 3 500 hommes, juifs, étrangers pour la plupart, vivent dans la plus grande angoisse. Pour lutter contre l'incertitude de leur sort, l'éloignement de leur famille, ils développent une activité culturelle importante : théâtre, concerts, cours de dessin, fabrication d'objets divers, qu'ils envoient ou donnent à leur famille à l'occasion des visites. Souvent pour les enfants qui ont survécu, ces objets sont le dernier lien ou le dernier souvenir qui les rattache à leur père disparu à Auschwitz.

Les participants chemineront accompagnés d'historiens et de témoins tout au long de cette visite,

Avec le soutien de la mairie de Pithiviers



le samedi 20 septembre 2008, départ à 14h30 précises, gare de Pithiviers

ATTENTION : nombre de places limité, accès uniquement sur réservation au 02 38 42 03 91 ou par mail cercil@wanadoo.fr



La ferme de la Matelotte 1941-1942 (Cerdon / Argent-sur-Sauldre)

## Les fermes de Sologne, annexes des camps de Beaune-la-Rolande et de Pithiviers (juillet 1941- juillet 1942)

A partir de juillet 1941, près de 300 Juifs, internés dans les camps de Beaune-la-Rolande et de Pithiviers (Loiret), sont transférés en Sologne dans trois fermes, la Matelotte entre Cerdon (Loiret) et Argent-sur-Sauldre (Cher) et celles du Rozoir et du Ousson, à Vannes-sur-Cosson (Loiret). De mai à juillet 1942, ils sont rapatriés dans les camps du Loiret pour être déportés directement des gares de Pithiviers et de Beaune-la-Rolande pour Auschwitz.

Dans le cadre des journées européennes du Patrimoine, le Cercil et les Marcheurs et Randonneurs Argentais vous proposent une visite de l'une de ces fermes, celle de la Matelotte. Son histoire et celle des hommes qui y ont vécu pendant une année seront évoquées tout au long du parcours. Les participants chemineront accompagnés d'historiens et de térnoins.

Avec le soutien de la mairie d'Argent-sur-Sauldre



Le dimanche 21 septembre 2008 départ à 9h30 précises, gare d'Argent-sur-Sauldre

ATTENTION : nombre de places limité, accès uniquement sur réservation au 02 38 42 03 91 ou par mail cercil@wanadoo.fr